
 
  
  

Protokoll Generalversammlung FC Wollerau vom 08.07.2021, 19.00 bis 21.15 Uhr, 
Clubhaus Erlenmoos Wollerau 

Begrüssung und Appell 
Der Präsident Fabian Meier eröffnet um 19.00 Uhr die 73. Vereinsversammlung mit 49 anwesenden Mitgliedern 
sowie zusätzlichen Gästen. Er begrüsst insbesondere Dominik Keller INW Präsident und dessen Aktuar. 
Entschuldigt für die diesjährige GV haben sich unter anderem der Ehrenpräsident Max Forrer, der Präsident der 
Supporter Vereinigung sowie der Gemeinderat. Der Appell erfolgte wiederum via Präsenzliste. Fabian Meier stellt 
fest, dass die Einladungen fristgerecht via Email versandt wurden und dass die Versammlung beschlussfähig ist. 

Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzählern wurden durch den Präsidenten vorgeschlagen und einstimmig gewählt: 

- Stefan Ott  
- Philip Schweizer 

Abnahme Protokoll der letzten Generalversammlung 
Das Protokoll wurde auf der Homepage des Vereins aufgeschaltet und fristgerecht publiziert. Es wird einstimmig 
abgenommen. 

Mutationen 
Folgende Mutationen wurden einstimmig im Globo angenommen: 

Neueintritte: 
Ott Silvan, Scharpf Fabrice, Zehr Samuel, Pascal Beier, Dieter De Rocker, Alain Grossen, Kai Hegner, Dylan 
Hess, Flavio Koch. 

Austritte: 
Müller Lino, Müller Gian, Jutzi Pascal, Bolliger David, Bader Martin, Fulginiti Loris, Rodrigo Luis, Porcic Armin, 
Huber Thimo, Haas Ingo, Winzeler Etienne, Schnelli Ken. 

Bericht des Präsidenten 
Nachdem ich die letzten 12 Jahre das Vergnügen hatte dem Jahresbericht meines Vorgängers Stefan Ott 
zuzuhören, darf ich mich heute das erste Mal selber daran versuchen. 

Selbstverständlich hätte ich mir ein einfacheres erstes Jahr gewünscht. Ich dachte an ein Jahr mit vielen 
sportlichen Erfolgen, ohne Einschränkungen im Spielbetrieb, mit belebtem Vereinsleben sowie zahlreichen 
Anlässen. Ohne drastischen Rückgang unserer Einnahmen, ohne akribisches Monitoring von Ausgaben und vor 
allem ohne das Virus. Doch wie ein bekanntes Sprichwort sagt: «Erstens kommt es anders, und zweitens als man 
denkt.» 

Die Rückschau auf das vergangenen Vereinsjahrs 2020 beginnt deshalb ausnahmsweise einen Tag früher als 
üblich, nämlich am 31. Dezember 2019. Genau an diesem Tag wurde durch die WHO über Fälle von 
Lungenentzündungen mit unbekannter Ursache in der Stadt Wuhan informiert. Daraufhin identifizierten die 
chinesischen Behörden am 7. Januar 2020 als Ursache ein neuartiges Virus, welches später die Bezeichnung 
COVID-19 erhielt und uns seither leider täglich im Privat-, Berufs- sowie Vereinsleben tangiert. 

Da das Virus zunächst noch unterschätzt wurde und die Verbreitung bis in die Schweiz noch nicht fortgeschritten 
war, konnte das Vereinsjahr 2020 noch mit der traditionellen Fasnacht im Februar 2020 beginnen. Das FCW 
Team um Roman Meyer, Calvin Schatt und Alessandro Gerlach stellten das SchmuDo-Konzept in 
Zusammenarbeit mit dem Vereinsfasnacht-OK komplett um. Mit neuer Deko, neuer Einteilung der Fest-, Tanz- & 
Barflächen sowie neuen Attraktionen (z.B. die Ice-Shot-Wurf-Bar) konnte die 5. Jahreszeit in Wollerau ausgiebig 
gefeiert werden. Wer hätte gedacht, dass dies eine der letzten Feierlichkeiten für eine lange, lange Zeit sein 
würde? 

Nachdem Anfang März 2020 erste Fälle des Virus in der Schweiz bestätigt wurden, ging alles sehr schnell. Bis 
Mitte März folgte zuerst der Notstand im Tessin und danach rief der Bund die ausserordentliche Lage in der 
Schweiz aus und es folgte der 1. Lockdown. Die Saison 2019/2020 wurde gemäss Entscheid des 
Zentralvorstandes des SFV vom 30.04.2020 abgebrochen, es gab somit weder Auf- noch Absteiger. Ein schwerer 
Schlag war dies speziell für unsere 1. Mannschaft, welche nach der Vorrunde auf Platz 1 stand und auf 
Aufstiegskurs war. Die Vorrunde 2020/2021 konnte im zweiten Halbjahr 2020 zwar wieder gestartet werden, 
wobei Trainings- und Spielbetrieb immense Auflagen mit sich brachten, welche für einen Verein teils kaum 
umzusetzen waren. Dem Unterfangen wurde mit einem erneuten Saisonunterbruch am 29. Oktober 2020 ein 
erneuter Riegel geschoben. Ich glaube ich kann hier für jeden Aktivfussballer, Junior oder auch Senior sprechen, 
wenn ich sage, dass das vergangene Fussballjahr absolut keinen Spass gemacht hat! 



Auch weitere Anlässe wie das Grümpelturnier und die Chilbi fielen 2020 ins Wasser. Zudem durfte unser 
Vereinslokal aufgrund des BAG-Massnahmenkataloges im letzten Jahr nur selten geöffnet haben. Das 
Vereinsleben wurde somit nicht nur stark eingeschränkt, uns brachen auch wichtige Einnahmenquellen weg. Und 
glauben Sie mir, als Vorstand kommt man ganz schön ins Rotieren, wenn knapp 30% auf der Ertragsseite einfach 
so von heute auf morgen wegfallen. 

Ich möchte den Rückblick jedoch gerne mit ein paar positiven Punkten aus dem Jahr 2020 beenden. Wir erlebten 
eine riesige Solidarität. Sponsoren unterstützten uns trotz teils eigenen geschäftlichen Schwierigkeiten. Trainer & 
Schiedsrichter verzichteten auf einen Teil ihrer Vergütungen. Mitglieder & Gönner unterstützten unseren speziell 
eingerichteten Corona Pot. Unsere Supporter sprachen uns die Unterstützung zu, obwohl kein Trainingslager 
stattfinden konnte. Und unsere Funktionäre leisteten in diesem schwierigen Jahr allesamt nochmals etwas mehr 
als sie es sonst schon tun. Zudem möchte ich mich speziell auch bei meinen Vorstandskollegen bedanken, denn 
die 5 Vorstandssitzungen im Jahr 2020 widerspiegeln nur einen minimen Bruchteil von dem, was die einzelnen 
Ressort-Verantwortlichen teils täglich für unseren Verein leisten, speziell in Jahren wie diesen.  

Ein weiteres Highlight ist für mich die Entwicklung der 2. Mannschaft. Ein grosses Lob an Adrian Dushi, welcher 
das Team mit viel Ehrgeiz und Engagement im letzten Sommer übernommen und das Team stetig 
weiterentwickelt hat. Von einem starken «Zwei» profitiert nicht nur unsere 1. Mannschaft, sondern die 2.  
Mannschaft ist auch ein wichtiger Entwicklungsschritt für Junioren, welche auf dem Sprung zu den Aktiven sind. 

Noch ein kleiner Ausblick aufs weitere Jahr 2021: Wir werden den Vorstand heute unter dem Traktandum 
«Wahlen» nochmals verjüngen. Michael Meier wird sein Amt nach prägenden 13 Jahren als Finanzchef in neue 
Hände übergeben. Wir schlagen Adrian Rüegg, welcher als ehemaliger Verteidiger der 1. Mannschaft und 
späterer Spielertrainer der 2. Mannschaft im Verein bestens bekannt ist, als neu zu wählenden Finanzchef vor. 
Als eine der letzten Amtshandlungen des scheidenden Finanzchefs werden wir heute allerdings noch über die 
zukünftigen Mitgliederbeiträge innerhalb des Budgets 2021 diskutieren und abstimmen müssen. Ebenfalls wird 
Ralph Bruhin sein Amt als 2. Rechnungsrevisor nach 15 verdienten Jahren niederlegen. Auch hier haben wir mit 
Maurus Fässler bereits einen geeigneten Nachfolger, welcher zur Wahl bereit steht.  

Bei unserer Supporter-Vereinigung, welche die 1. Mannschaft und deren Trainingslager jeweils jährlich mit einem 
beträchtlichen Betrag unterstützt, kam es ebenfalls zu einer grösseren Veränderung. Daniel Eggler hat sein 
Präsidium an der letzten Generalversammlung der Supporter an Aitor Garcia übergeben, Stefan Züger bleibt 
weiterhin Kassier der Vereinigung. Wir danken Daniel herzlichst für die langjährige Ausführung dieses wichtigen 
Ehrenamtes. 

Für die Saison 2021/2022 wird sich speziell bei der 1. Mannschaft einiges ändern. Wie bereits bekannt ist, 
wurden René & Gregor Baumann als Trainergespann im letzten Heimspiel mit einem Sieg, Geschenkkörben und 
lobenden Worten verabschiedet. Ein grosses Dankeschön an dieser Stelle auch nochmals im Namen des 
gesamten Vorstandes. Für die kommende Saison steht bereits ein neues Trainergespann in den Startlöchern, 
welches aus vergangenen Tagen auf dem Erlenmoos bestens bekannt sein sollte. Auch ist es Michael Forrer 
gelungen, das Kader für die nächste Saison nochmals namhaft zu verstärken. Details dazu aber später im Bericht 
unseres Sportchefs. Es ist beeindruckend, wie es Michi immer wieder schafft, unser Fanionteam zu verstärken 
und dafür zu sorgen, dass der FC Wollerau Jahr für Jahr eine schlagkräftige Truppe ins Meisterschaftsrennen 
schicken kann. Ein herzliches Dankeschön für deinen unermüdlichen Einsatz für den Verein und ich gratuliere 
nochmals offiziell zum zusätzlichen Amt des Vizepräsidenten, welches dir von Peter Schönbächler gerne 
weitergegeben wurde. 

Kassabericht / Revision / Budget 2021 / Finanzchef 
Der Finanzchef Michael Meier präsentiert in seiner Funktion als scheidender Finanzchef ein letztes Mal die 
Jahresrechnung 2020 sowie das Budget 2021 in schriftlicher Form und erläutert die Einnahmen und Ausgaben 
den Vereinsmitgliedern. Er erwähnt hierbei explizit die aufgrund Corona ausgebliebenen Einnahmen der Chilbi 
und des Grümpelturniers. Er verdankt speziell die grosse Solidarität im Verein in Form des eingeführten Corona-
Pots sowie zahlreicher Gehaltsverzichte der Trainerteams. Ebenfalls dankt er sämtlichen Sponsoren für ihre 
Treue.  

Die Jahresrechnung schliesst mit einem kleinen Verlust von Fr. 190.83. Michael Meier lässt es sich aber nicht 
nehmen die Rechnung mit seiner berühmten „schwarzen Null“ zu schliessen und so überreicht er dem Neo-
Finanzchef Adrian Rüegg eine 200er Note aus dem eigenen Sack. 

Der Revisionsbericht wurde durch den anwesenden Edi Müller verlesen. Die Decharge wurde von der 
Versammlung einstimmig erteilt. 

Aufgrund der rosigeren Zukunftsaussichten in Sachen Corona wird für das Jahr 2021 mit erhöhten Einnahmen 
von total Fr. 162’500.00 budgetiert. Den Einnahmen stehen wiederum etwas erhöhte Ausgaben in der Höhe von 
Fr. 162’250.00 gegenüber. Dies ist hauptsächlich auf bevorstehende Platzunterhaltskosten zurückzuführen. 

Der Vorstand empfiehlt der Versammlung die Mitgliederbeiträge aufgrund der angespannten finanziellen Situation 
und unter Berücksichtigung, dass die letzte Erhöhung mehrere Jahre zurückliegt, leicht anzupassen. Der 
Vorstand beantragt die Juniorenbeiträge auf Fr. 320.00 (ausgenommen F-Junioren, Fr. 240.00 unverändert) zu 
erhöhen, sowie die Aktivenbeiträge unverändert auf Fr. 400.00 zu belassen. Neu entfällt jedoch der Passivbeitrag 
von Fr. 200.00. Für sämtliche Aktiven Mitglieder beträgt der Beitrag neu Fr. 400.00. Vereinsfunktionären (Trainer, 
Vorstand, etc.) werden Fr. 200.00 erlassen. Eine Spielerlizenz hat keinen Einfluss mehr auf die Beitragshöhe. 

Die Anpassungen der Mitgliederbeiträge sowie das Budget 2021 wurden durch die Generalversammlung 
einstimmig angenommen. 

Wahlen 



Von der Versammlung kamen keine anderen Vorschläge. 

Finanzchef (2 Jahre)    Adrian Rüegg 
Verantwortlicher Sportanlage (2 Jahre)   Michael Forrer 
Verantwortlicher Marketing (2 Jahre)   Patrick Schnyder 
2. Rechnungsrevisor (2 Jahre)    Maurus Fässler 

Die Vorstandsmitglieder sowie der 2. Rechnungsrevisor wurden einstimmig in ihren Ämtern bestätigt. Ergänzend 
wird Thuri Winet verdankt welcher sein Amt als Senioren- bzw. Veteranenobmann weiterhin ausführen wird. 

Mannschaften: Aktive / Senioren / Sportanlage 
1, Mannschaft: 
Sportchef Michael Forrer verdankt in seiner Rede die beiden abtretenden Trainer der 1. Mannschaft Gregor und 
René Baumann. Er bilanziert eine durchzogene Vor- bzw. Rückrunde. Aufgrund mehrerer Verletzungen, 
Coronafällen und damit einhergehenden Verschiebungen von Meisterschaftsspielen, wurde die Mannschaft unter 
Wert geschlagen. Der Abstieg konnte schlussendlich mit einem gesicherten Mittelfeldplatz verhindert werden. Für 
die neue Saison konnten mit Roger Egger sowie Martin Zvolensky zwei ausgewiesene Fachkräfte als Trainerteam 
gewonnen werden. Das Team wird durch den neuen Torhütertrainer Adrian Vollenweider komplettiert. Das Gros 
der Mannschaft konnte zusammen gehalten werden. Zu den bereits verpflichteten Kevin Egger, Riccardo Gerlach 
und Samuel Pfyl werden sich voraussichtlich noch ein bis zwei Neuzugänge gesellen. Ergänzt wird das Kader 
durch einige Junioren, welche am Trainings- und Spielbetrieb teilnehmen werden.  

2. Mannschaft: 
Die Mannschaft des neuen Trainers Adrian Dushi hat mit dem 3. Tabellenplatz die Erwartungen übertroffen. Der 
Austausch mit der ersten sowie der dritten Mannschaft funktionierte dabei vorzüglich. Zielsetzung der neuen 
Saison sei „vorne mitzuspielen“. Hierfür benötige es jedoch eine erhöhte Trainingspräsenz der Spieler. 

3. Mannschaft: 
S’Drüü sei die einzige Mannschaft welche nicht auf Verstärkungsspieler angewiesen sei. Teamgeist tadellos bei 
der Guten Seele des Vereins. Michael Forrer verdankt die Frondienste des Teams.  

Sportanlagen: 
Wie bereits beim Budget vorgemerkt, gibt Michael Forrer die anstehende Platzsanierung bekannt. Weitere 
grössere Auslagen sind nicht angedacht.  

Senioren / Veteranen 
Thuri Winet berichtet über den guten Zusammenhalt bei den 30+ Senioren zusammen mit Freienbach. Aufgrund 
des erfolgreichen Frühlings konnte ein guter Mittelfeldplatz auf Stufe Promotion erreicht werden. 

Bei den 40+ sowie 50+ bestehe das grösste Problem in der Trainingspräsenz. Alle Seniorenteams seien zudem 
neu mit anderen Vereinen (Freienbach und Einsiedeln) fusioniert. Die Mannschaft der 40+ habe sich aufgrund der 
Corona-Situation zudem von der vergangenen Meisterschaft zurückgezogen 

Junioren 
Saisonrückblick 20/21 

Auch dieses Jahr machte die Coronasituation die Organisation nicht einfacher. Im Gegensatz zu den Aktiven und 
den Senioren konnten praktisch die ganze Saison durchgespielt und durchtrainiert werden. Mit Ausnahme des 
Monats November und des Monats Dezember. Gestartet mit 8 Mannschaften und ca. 130 Junioren im letzten 
Sommer. Alle Mannschaften konnten in gleicher Formation während der Saison zusammengehalten werden. Sehr 
erfolgreich verlief die Gruppierung der B-Junioren zusammen mit dem FC Freienbach. Angedacht war letzten 
Sommer nur die schwächeren Junioren des FC Freienbach zu uns zu nehmen, damit wir eine schlagkräftige 
Truppe in dieser Altersklasse stellen. Die Hinrunde beendete die Mannschaft als Erster. So konnten wir diese 
Truppe eine Klasse höher für die Rückrunde melden. Auch die Rückrunde konnte die Mannschaft in der höheren 
Kategorie super mithalten. Auch die restlichen Teams erzielten mehrheitlich gute Resultate.  

Saison 21 / 22 

Die JUKO meldet für kommende Saison wieder 8 Mannschaften. Insgesamt 27 Trainer trainieren 130 Junioren 
(exkl. Zugänge F-Junioren). Die Trainerteams sind grösstenteils zusammengestellt. Selbstverständlich sind 
interessierte Neutrainer jederzeit willkommen. Interessenten können sich direkt bei Michael Betschart, Simi Kälin 
oder Roland Sinniger melden. Es kann dieses Jahr für Interessenten auch die Möglichkeit geboten werden, als 3. 
Trainer bei einem Trainerteam zu schnuppern. Die Gruppierungen bei den B-Junioren werden weitergeführt. Neu 
werden wir auch unseren Junioren die Möglichkeit bieten, in der stärkeren B-Junioren Mannschaft in Freienbach 
zu spielen. Unser Torwarttalent Brandon Gribble wird z.B. die Möglichkeit bekommen in der Promotion auf 
höherem Niveau zu spielen. Ebenfalls haben wir nun auch auf A-Junioren Niveau eine Gruppierung mit dem FC 
Freienbach gemeldet. 6 Spieler sind von uns dabei. 

Ebenfalls konnten wir mit Simi Kälin ein 2. Technischen Leiter dazu gewinnen, welcher die Trainer aktiv begleitet. 
Allgemein hat sich die JUKO das Ziel gesetzt, zusammen mit den beiden technischen Leitern die Trainerteams 
enger zu betreuen und zu begleiten. Das Ziel ist gewisse Standards und Übungen für jede Alterskategorie 
vorzugeben und zu verlangen. Übergeordnetes Ziel ist, die Trainings- und Spielqualität zu steigern. 

Lager 2021 



Das Juniorenlager 2021 wird dieses Jahr vom 2.-8.10.2021 in Huttwil durchgeführt. Marco und Urs werden das 
Lager für  knapp 50 Junioren und über 20 Betreuer/innen organisieren. Im Gegenzug organisiert das OK im 
kommenden Herbst den Sponsorenlauf.  

Footeco 

In der Spitzenförderung kann der FC Wollerau dieses Jahr 3 Spieler (Michael Köppli, Tristan Deck und Sven 
Carstensen) in die Footeco Auswahl melden. Dabei schafften Michi Köppli und Tristan Deck den Sprung in die 
FE-13 Rapperswil. 

Austritte  

Die JUKO dankt allen Trainern, die einen grossen Teil ihrer Freizeit für den Nachwuchs aufwenden und bis zu 250 
Stunden pro Jahr investieren. Besonderer Dank geht an die Trainer Ken Schnelli, Marco Hüppi, Simi Kälin, 
Manuel Galli und Bruno Brunner die dieses Jahr zum letzten Mal an der Seitenlinie des FC Wollerau standen.  

Anträge von Mitgliedern 
Es wurden keine Anträge von Mitgliedern eingereicht. 

Ehrungen 
Ehrenmitglieder: 
Präsident Fabian Meier schlägt der Versammlung vor, Michael Meier für seine über 13-jährige Tätigkeit als 
Finanzchef im Vorstand, die Ehrenmitgliedschaft zu verleihen. Aufgrund seiner unzähligen Verdienste für den 
Verein wird dem Antrag mit grossen Applaus der Versammlung stattgegeben. Fabian Meier überreicht Michael 
Meier hierzu ein dem Anlass gebührendes Präsent. 

Ehrungen: Ralph Bruhin für seine 15-jährige Tätigkeit als 2. Rechnungsrevisor. 

Verschiedenes / Stimmen aus der Versammlung 
Fabian Meier informiert über das an der Vereinspräsidentenkonferenz vorgestellte Projekt: Ersatz 
Mehrzweckhalle Riedmatt. Die Turnhalle bleibt bestehen, das Saalgebäude soll komplett erneuert werden. Die 
Kosten belaufen sich auf ca. 31 Millionen Franken. Für die Abstimmung vom 28.11.2021 empfiehlt der Präsident 
der Versammlung ein Ja. Der Vorstand unterstützt das Projekt. 

Stimmen aus der Versammlung: 
Fredi Nägeli: Anfrage ob für Frauenfussballerinnen ebenfalls Ausbildungsentschädigungen bezahlt werden? 
Michael Forrer behält dies im Auge, rechnet jedoch nicht mit Ausschüttungen. 
Edi Müller: Anfrage ob kommende Chilbi stattfinden wird? Der Vorstand sei positiv gestimmt, definitive Zusagen 
aufgrund Corona jedoch schwierig. 
Urs Wyser: Für die neuen Rechnungen an die Junioren sei ein erklärendes Begleitschreiben zu erstellen. Der 
Finanzchef habe dies bereits berücksichtigt.  

Mit herzlichem Dank an seine Vorstandskollegen sowie an die Versammlung für das Erscheinen schliesst Fabian 
Meier um 21.15 Uhr die 73. Generalversammlung. 

Fabian Meier   Michael Glauser 
Präsident   Sekretär 

Fussballclub Wollerau, 08.07,2021


